



高小だより

NO.8

令和6年11月20日
安城市立高棚小学校



♪く心をひとつにした音楽発表会(ハイラックフェス2)♪

11月9日(土)、ハイラックソング「未来へ向かって」の全校合唱で幕を開けた音楽発表会。2年生は、リズムに合わせて、楽しく歌ったり演奏したりしました。1年生は、元気いっぱいの歌声を会場いっぱいに届け、みんなを元気にしてくれました。3年生は、リコーダーをはじめ、様々な楽器を組み合わせ、楽しく演奏しました。4年生は、きれいな音色のリコーダー演奏、心を合わせた歌声が素敵でした。5年生は、仲間と心をひとつにした演奏と歌声が会場のみみんなの心に響きました。6年生は、リコーダーの音の重なり、きれいな歌声に乗せて、堂々と平和へのメッセージを会場のみみんなに届けました。高棚っ子のみんな、感動をありがとう。

緊張しながらも、仲間と一緒に心をひとつにして創り上げた音楽発表を、今後の学習活動にも活かしていってくれることでしょう。

保護者の皆様、地域の皆様、温かい拍手と励ましの言葉をいただき、ありがとうございました。 校長



＜地域の中で育つ高棚っ子＞



老人クラブの皆様との協働学習 稲刈り・脱穀(5年生)

5月16日に田植えをし、10月17日に稲刈りしたものを、昔ながらの足踏み脱穀機や唐箕を使って、10月22日に脱穀をしました。

老人クラブの方々にていねいに教えていただき、脱穀までの一連の活動を楽しく体験することができました。子どもたちは、これまでの米作り体験を通して、米を作る人の大変さを実感しました。また、老人クラブの方々にご教えていただく中で、子どもたちは地域の方々の温かさを感じ、積極的に活動する姿が増えました。老人クラブの皆様のおかげをもちまして、子どもたちは貴重な体験をすることができました。体験活動で学んだことを、今後の学習に広げていきたいと思っております。



八日薬師に参加して(6年生)

6年生は、総合的な学習の時間で、「いつか来る日のために ～防災体験を通して考えよう～」をテーマに学習しています。いつか来る巨大地震に備えて、自分の命を、家族の命を、高棚の町を守るために、心をこめてメッセージを届けました。そして、総合的な学習の時間で学んでいることと、歌詞や音楽から感じ取ったことを重ね、思い切り表現しました。大好きな高棚の町を大切に、地域とかかわりながら生きていきたいという思いを深めることができました。今後も、子どもたちの豊かな成長のために職員一同、全力で努めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様、引き続き、ご支援とご協力をよろしくお願いいたします。



地域とともに学ぶ消防体験(3年生)

デンソー高棚製作所の方々に協力していただき、消防体験をしました。火災発生時の消火器の取り扱いや消防車による消火活動の放水体験、火災発生時の煙からの避難体験を行いました。子どもたちは、体験を通してたくさんの方に気付きました。



消火器や消防ホースは、上に斜めにすると遠くへ行くことと、消火器は、本物だと17秒から20秒ぐらい火を消す粉が出ること、煙の中に入ると、前に何かあるのかほとんど見えないことが分かりました。

3年雪組

〈第26回安城ふれあいスピーチ広場 ～伝え合おう わたしたちの思い～〉

「第26回安城ふれあいスピーチ広場」が、オンラインで行われました。

本校からは、5年生の代表児童2名がパネルディスカッションに参加しました。「未来に向けて提案しよう」をテーマに、文化、観光、交通の3つの視点から、本校児童は交通について安城の明るい未来につながる提案をしました。参加児童は、自分の考えを堂々と話し、他校の提案に対しても、自分の提案と結びつけて意見や質問等を話すことができました。

また、校内では、1年生から6年生までの全校児童が視聴しました。スピーチやフリートーク、群読、パネルディスカッション、安城市小中学生会議など、様々な形での伝え合いの様子を真剣に視聴しました。閉会後は、各学級で振り返りをしました。今後の伝え合い活動に活かしていきます。

パネルディスカッションを通して、パワーポイントを使って資料を作ったり、緊張もしたけれど練習をするにつれて自信をもって取り組んだりすることができるようになりました。できるようになったことを、他のところでも使ったり、将来に役立てたりしたいです。
5年雪組

自分から、パネルディスカッションに挑戦しました。文章を作っていくことは少し苦手だったけれど、やり遂げられて、少し自信ができました。また、毎回の練習や本番は緊張しましたが、その中で、話すことができ、心が強くなった気がします。
5年月組

〈ふれあい会議〉

11月1日に、安城西中学校、安城西部小学校、高棚小学校の3校が集まり、「ふれあい会議」が開かれました。「温かい人間関係を築くためのネットマナーとネットモラル」をテーマに、各学校で話し合った内容をもとに、代表の児童生徒で話し合いました。本校からは、6年生の2名が参加し、自分の言葉を自分の考えをしっかりと話すことができました。



クラスの代表として、しっかりと仕事を果たすことができました。ふれあい会議では、テーマについて意見を申し合いました。自分は何度も発言することができたけれど、中学生は具体的な言葉を使って分かりやすく伝えようとしていました。西部小学校の子も自分よりも多く発言していたので、もっと意見を言えればよかったと思いました。次の機会は、もっと発言したいです。
6年雪組

ふれあい会議で、他校の人たちと話し合っただけで気付いたことは2つあります。一つ目は、中学生の話し方です。落ち着いていて、言葉遣いもていねいで、中学生はさすがだなと思いました。二つ目は、話し合いの大切さです。いろいろな人と話していると、自分では思いつかなかった意見がたくさん出てきました。ふだん話さないような人たちと話すことができ、よい経験になりました。
6年月組

学校からのお知らせ

〈チャレンジ走の予定について〉

今年度も、体育の授業の一環として「チャレンジ走」を行います。

日程は以下の通りです。天候や運動場の状況により、延期をさせていただく場合がありますので、ご了承ください。なお、お越しの際は、徒歩か自転車となりますので、ご協力をお願いいたします。



学年	日時	予備日
2→1年	11月26日(火) 1・2校時	11月28日(木) 1・2校時
3→4年	11月29日(金) 3・4校時	12月 2日(月) 1・2校時
5→6年	11月26日(火) 3・4校時	11月27日(水) 3・4校時

〈t e t o r uでの欠席、及び遅刻・早退の連絡について〉

日ごろは、「t e t o r u」での欠席等の連絡にご協力いただきありがとうございます。欠席、及び遅刻・早退理由の入力について、お知らせします。

理由欄の「体調不良」を選択すると、具体的な症状を把握することができず、保護者の皆様に再度電話等で確認する必要が出てくることになりました。そこで、次のように入力してください。

理由→「病気」を選択すると「発熱、頭痛、かぜ症状、下痢・腹痛・・・」などと表示されるので、お子さんの症状を「発熱」や「頭痛」などから選択して入力してください。表示された症状の中に、記されていない理由(けがなど)は、理由欄の「その他」を選択していただき、備考欄に「右ひざのけがのため」などと、入力してください。また、「通院」についても、同様に備考欄に理由(かぜのため通院など)を入力してください。なお、「t e t o r u」でご連絡いただける方は、電話での連絡は不要となります。ご協力のほど、よろしくお願いいたします。



行事予定12/1~1/9



日	曜	学校行事
1	日	
2	月	5時間授業 ③5年人権教室
3	火	懇談会 40分4時間授業 10-12 PTA書道クラブ
4	水	懇談会 40分4時間授業 フッ化物洗口
5	木	懇談会 40分4時間授業
6	金	6年歴史博物館見学
7	土	
8	日	
9	月	⑥クラブ
10	火	ふれあい班活動 10-12 PTA絵画クラブ
11	水	フッ化物洗口 スクールカウンセラー来校日
12	木	⑤通学団集会 リサイクル活動
13	金	読み聞かせ リサイクル活動
14	土	
15	日	
16	月	5時間授業
17	火	⑤なないろコンサート 10-12 PTA絵画クラブ・書道クラブ
18	水	フッ化物洗口
19	木	
20	金	給食終了 大掃除・特別日課
21	土	
22	日	
23	月	終業式
24	火	冬季休業
25	水	
26	木	
27	金	仕事納め
28	土	
29	日	年末年始休業(~1/3)
30	月	
31	火	
1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	仕事始め
7	火	始業式 通学路点検
8	水	給食開始 4時間授業 朝~①②書初め会